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中兴花园居民很郁闷，西边的粉煤厂晚上制造噪音和粉尘

“灰了擦，擦了又灰，何时是头？”
环保部门：已经介入处理
记者 马冰璐

“外窗台灰了又擦，擦了又灰，反反复复，何时是尽头？”昨日，市民刘先生致电本报反映，小区西边有一处粉

煤厂，除了粉尘让人烦心外，噪音也着实扰民。

昨天上午，临泉东路苹果嘉园西侧马路上突现大面积黑色油污，时不时地发出刺鼻的气味，市民骑车路过稍不

小心就有滑倒的可能。记者在现场看到，黑色油污在高温下，挥发出难闻的刺鼻味，过往行人纷纷掩鼻而过。由于

油地很滑，过往的车辆也都纷纷减速慢行，给交通带来不便。一名大伯告诉记者，地面上的是机油，估计是一些坏掉

的汽车到马路对面的修车店修车时洒落下来的。 见习记者 丁林/文 倪路/图

路面上哪来的大片油污路面上哪来的大片油污？？

星报讯（记者 祁琳） “家里水压低，淋浴器打开水

是流淌状，根本不能洗澡，不知道是怎么回事。”昨日，本

报热线接到家住合肥市永红路的陈先生来电。

“我家住在4楼，水压很小，想洗个澡很困难。向合

肥供水集团反映，他们说水表没出户，不属于他们管理的

范围。”陈先生告诉记者，原先水压很正常，最近几年水压

变得越来越低，“今年最严重，淋浴器打开水是流淌状

态”。“水表虽然没出户，但我们都交了水费，应当保障我

们正常用水。”陈先生抱怨道。

记者了解到，陈先生的水费都交给了安徽医学科

学研究院。该院总务处一位负责人介绍，水压低是外

部总水管老化生锈造成的，夏季用水高峰时表现更明

显。目前，该研究院正牵头统计住户情况，填写《整体

水表出户综合登记表》，申请水表出户，以解决水压低

的根本问题。

水压低得都没法洗澡
原来是水管老化惹的祸

刘先生所居住的小区位于北一环中兴花园，在小区

西边有一处粉煤厂，“不知道是赶工还是怎么回事，晚上

工厂也会运转。”如此“紧凑”地运转，既带来了轰鸣的噪

音，又导致小区居民被飞舞的“粉尘”困扰。

在该小区，记者看到，小区外墙体最上方确实有些黑

黑的粉末状物质，白色的墙体显得灰蒙蒙的，“这全是粉

尘惹的祸。”一些居民在门前挂起了门帘“避灰”，但在外

窗台上还是能看到一层粉尘。

“以前还经常擦擦，可现在基本上不擦了，擦干净了，

过一夜又脏了！”刘先生说，白天，小区看起来干干净净，安

安静静，可一到晚上，噪音、粉尘“不请自来”。另外，噪音

更是让人受不了，这么热的天，晚上都不敢开窗，实在太吵

了！有一位不愿意透露姓名的居民悄悄地告诉记者，因为

烦人的粉尘和噪音，一些老住户已经陆陆续续搬走了。

墙体有些“发灰”，窗台有积尘

随后，记者将情况反映到合肥市环保局，工作人员表

示，前几天，小区居民曾经反映过此事，他们也派人去现

场查看过，“小区附近有个燃料公司，粉尘和噪音是夜间

铲煤所致。”为何选在夜间作业呢？“主要是因为运煤火车

夜间到站，所以会间歇性出现夜间下煤、铲煤的情况，持

续时间约为2个小时。”

该工作人员介绍说，辖区环保局已经责令该公司尽

量避免夜间下煤、铲煤，将作业时间安排在白天，同时做

好防尘工作，“如果居民还有困扰和疑惑，可以拨打12369

环保热线反映。”

环保部门：已经介入处理

星报讯（记者 马冰璐） 昨日，省城林语人家小区居

民张先生致电本报反映，小区三期绿化带的花草枯死了不

少，物业一直没有补种。

据张先生介绍，这段时间，天气比较热，三期绿化带的

花草枯死了不少，可一直不见物业的人来清理、补种。“除

了枯死的花草，有些地方杂草长得也太深了，得赶紧清理

清理！”对于张先生反映的情况，小区物业表示，已经安排

人员及时更换枯死花草，同时也派人着手清理杂草。

花草枯了，物业咋不管？

星报讯（段贤尧 记者 刘欢） 2010年5月 18日下午1

时许，省城应某（已判刑）听说其姐姐经营的商务酒店，与

安徽某汽车销售服务公司发生矛盾，便邀约朋友王金华

（已判刑），手持木棍打砸该公司停放在外的2辆面包车。

应某觉得不解气，当天下午6点，应某又邀约刘某、葛某等

人，手持木棍对停放在汽车公司广场上的10辆金杯海星牌

面包车实施打砸，造成该公司经济损失，经估价损坏物品

价值人民币7810元。

2011年 1月 17日、2月9日，两被告人分别在合肥市蜀

山区一家宾馆和一家网吧被公安机关抓获归案。

瑶海法院经审理认为被告人刘某、葛某伙同应某、夏

某等人的行为，均已构成故意毁坏财物罪，依法判决被告

人刘某犯故意毁坏财物罪，判处有期徒刑六个月；判处被

告人葛某犯故意毁坏财物罪，拘役四个月。

狂砸汽车替朋友出气

哥们义气送自己进大牢

星报讯（合公新 记者 刘欢） “男性撒谎时，大脑的

消极思维会引起脸部、脖子瘙痒，他们挠鼻子可能在撒谎

……”6月9日下午，合肥市公安局在包河分局召开的“说

理式”执法工作经验交流会上，民警与大家分享了相关技

巧与经验。

日前，张女士报案称电动车丢失，强烈要求找出她的

车。包河分局责任区刑警三队民警刘庆胜，以该起案件，

分享了他的经验。经过备案引导法的指导，张女士回忆

起，当天下午在某超市门口曾与一红衣女孩聊天，离开时

将车钥匙放在椅子上，她断定车被女孩骑走。

通过多处监控录像，民警确定红衣女孩骑走了车。调

查后发现，女孩17岁，为某高校学生。“为了她的面子，我们

没有直接去学校找她，而是打电话让她到公安机关还车。”

刘庆胜说。一开始女孩不愿意说，民警与其聊天切入后，女

孩表示很后悔。“我当时等了很久，下班的时候一时糊涂，就

把车骑到了学校。”视频资料中女孩说。女孩最终退赔，未

被定罪。民警让张女士换位思考，“如果您的女儿犯了这样

的错误，你会怎样？”在法律范围内，刘庆胜使用情绪安抚等

方法，说服张女士不追究责任，女孩的心理也得到释放。

女孩糊涂，骑走他人电动车

“说理执法”辅导心理又破案

说理式执法是公安机关在依法履行职责过程中，以民

主平等的态度和方式，向当事人讲清法理、事理、情理，实

现法律效果与社会效果相统一的一种执法方式。

据了解，包河分局自2010年开展“说理执法”以来，该

分局八类案件发案处于 10 年来最低水平，命案处于五年

来最低水平，杀人案件处于20年来最低水平，群众提供线

索破案数同比上升8%，行政复议案件同比下降50%，信访

案件同比下降25%。下一步，“说理执法”将逐步涵盖合肥

市公安机关一线执法单位和服务窗口。

新闻链接 什么是说理式执法？


